

daß dieß Geräusch, von welchem ich so eben geredet habe, diejenigen, welche in der Luft zerstreuet sind, ebenfalls gewinnen könnte, sich einen Zufluchtsort zu suchen. Aber der Verweiff, daß die Bienen nicht das Geräusch eines Kessels mit dem eines Donners verwechseln, ist dieß, daß die, welche auf den Blumen sind, gar keine erschrockene Stellung annehmen: welches Geräusch man auch mit ähnlichen Instrumenten macht, so beifern sie sich davon doch nicht, in ihre Wohnung zurück zu kehren. (48)

Siebenter Abschnitt.

Von der Art, die Schwärme einzufangen.

S. 75.

So lang als man Schwärme erwartet, soll man zuvor Stöcke bereit halten, um sie hinein zu thun. (49) Man kann einen Schwarm in einer halben Stunde, nachdem sich die größten Bewegungen gestillt haben, einfassen, besonders wenn die Sonne nicht allzu heiß und brennend ist. Man kann es einige Stunden verschieben, und wohl bis 1 oder 2 Stunden vor Sonnen Untergang. Wenn die Sonne aber auf den Schwarm schiene, so liefe man Gefahr, wenn man lang wartete; denn er könnte sich auf- und davon machen. Die stärkste Ursache, sie zur Flucht zu bewegen, kann verschwinden, wenn

wenn